

Hintere Bahnhofstrasse vor- und nachher © GSI Architekten AG / WWF St. Gallen

Mitgliederversammlung 21. August 2023 BSA & BSLA @ AFO - Grünes Gallustal

Die diesjährige Veranstaltung von BSA&BSLA@AFO hatte die Studie *Grünes Gallustal* zum Thema. *Grünes Gallustal* ist eine Vision für die Biodiversitätsförderung, die Klimaanpassung und die Freiraumversorgung. *Grünes Gallustal* zeigt auf, wie die Stadt dank Durchgrünungsmassnahmen attraktiver und lebendiger wird. Lanciert vom WWF, wurde das Projekt durch das Büro GSI Architekten im Austausch mit Fachpersonen erarbeitet.

Einführungsreferat von Regula Geisser, GSI Architekten:

Im interessanten Referat erläutert Regula Geisser die Herangehensweise und den Inhalt der Studie. Mit einer Zustandsanalyse wurde anhand der übergeordneten Themen Landschaft, Topografie, Stadtgeschichte, Bebauung, Klima, Biodiversität und Tierwelt die konkrete Situation St. Gallens in Bezug auf Klimawandel und Biodiversitätsverlust untersucht. Auf der Basis von 65 Zukunftsbildern (siehe Beispiel oben) wurden 14 konkrete Massnahmen für die Zukunft der St. Gallen ausgearbeitet.

Podiumsdiskussion mit Claudia Moll (Moderation), Astrid Staufer (Staufer & Hasler Architekten), Matthias Inhelder (GSI Architekten), Florian Kessler (Leiter Stadtplanung, Stadt St. Gallen), Adrian Stolz (Leiter Stadtgrün, Stadt St. Gallen):

Alle Podiumsteilnehmenden waren sich einig, dass die Studie Grünes Gallustal ein monumentales, radikales und visionäres aber auch notwendiges Werk ist. In der Fachwelt ist die Resonanz bisher noch etwas zurückhaltend. Dies könnte daran liegen, dass Rezepte bei Architektinnen / Architekten unbeliebt sind und eher die offenen Fragen und Probleme gesehen werden. In der Verwaltung (Stadtplanung / Stadtgrün) ist die Studie grundsätzlich gut aufgenommen worden. Einzelne Massnahmen werden bei aktuellen Planungen bereits geprüft. Für eine breite Umsetzung sind jedoch noch viele Fragen, z. B. zur Finanzierung, Interessenabwägung, etc. zu klären und der rechtliche Rahmen zu definieren. In Bezug auf die Schlussfrage der Moderatorin, was die Podiumsteilnehmenden der Studie wünschen, bestand wiederum Einigkeit: Die Studie soll Realität werden!

Links: gsi-architekten.ch / gruenesgallustal.ch / hochparterre.ch

Ueli Wepfer, August 2023